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В Беларуси ежегод�
ный объем производст�
ва цемента должен
быть увеличен почти
втрое: с 3,7 млн. т в
2006 году до 9,5–10 млн.
т к 2011 году. Такую за�
дачу президент Бела�
руси Александр Лука�
шенко поставил 31 ию�
ля перед правительст�
вом на совещании по
вопросу развития це�
ментной промышлен�
ности. 

По словам президента, необходимо
расширять производство, модернизиро�
вать старые предприятия, а также на ос�
нове анализа отечественного и передо�
вого зарубежного опыта окончательно
определить приоритетные направления
технического переоснащения цемент�
ной промышленности. 

Он отметил, что в стране предприни�
мались различные попытки улучшения
ситуации на цементном рынке. В 1996
году был введен в строй Белорусский
цементный завод, позже осуществлен
пуск двух новых мощных печей в Крас�
носельске, что позволило почти в два
раза увеличить производство отечест�
венного цемента. Однако на существую�
щих технологических линиях уже невоз�
можно обеспечить значительного увели�
чения производства этого стройматери�
ала. Решать проблему необходимо не�
замедлительно, чтобы не только поспе�
вать за ростом собственных потребнос�
тей, но и активно занимать пустующие
пока ниши на зарубежных рынках. 

Премьер�министр Беларуси Сергей
Сидорский представил президенту и
участникам совещания программу раз�
вития цементной отрасли на 2007 – 2011

годы, цель которой – увеличить объем
производства цемента в стране практи�
чески в 3 раза. 

Проведенный анализ рынка показал,
что в силу наращивания строительного
потенциала увеличиваются потребности
в белорусском цементе как на внутрен�
нем рынке, так и на внешнем. Планиру�
ется, что Беларусь в ходе реализации
строительных программ к 2011 году бу�
дет потреблять порядка 5 млн. т цемен�
та в год и примерно столько же экспор�
тировать. В качестве основных потенци�
альных покупателей этой продукции вы�
ступают Россия, Польша, которые пока
еще потребляют цемента значительно
больше, чем производят. 

Говоря о сырьевых запасах, Сергей
Сидорский подчеркнул, что все белорус�
ские предприятия обеспечены сырьем
на многие десятки лет вперед. Таким об�
разом, проведя модернизацию цемент�
ных заводов, Беларусь сможет вывести
эту стратегически важную отрасль стра�
ны на новый этап развития. 

При этом правительство считает, что
проводить масштабную реконструкцию
цементных заводов Беларуси необходи�
мо самостоятельно. По информации

премьер�министра, всего в те�
кущем году заинтересован�
ность в участии в масштабном
проекте по развитию цементной
отрасли выразило более 10 за�
рубежных инвесторов. Однако
практически все эти компании
предложили не самые выгодные
для Беларуси варианты сотруд�
ничества. 

Предполагается, что постав�
щиком оборудования на отече�
ственные цементные заводы
станет китайская корпорация. 

На реализацию проекта по мо�
дернизации всех трех предприятий пла�
нируется задействовать зарубежные
кредитные ресурсы в объеме до $600
млн. Окупаемость проекта – 4 года. Кре�
дитные ресурсы можно будет получить
уже в феврале 2008 года.  

Александр Лукашенко поручил уско�
рить проработку проекта с тем, чтобы к
2011 году в Беларуси было 3 современ�
ных цементных завода. 

Президент также потребовал при про�
ведении реконструкции производств со�
кратить энергозатраты (сегодня доля
энергоресурсов в себестоимости цемен�
та составляет 40%) путем внедрения ре�
сурсосберегающих технологий, уйти от
зависимости по газу и перевести заво�
ды на использование угля. В Западной
Европе на подобных предприятиях до
80% расходуемых энергоресурсов со�
ставляет именно уголь. При этом прави�
тельство должно очень тщательно по�
дойти к вопросу выбора поставщиков
угля. Однако уже предварительная про�
работка этого вопроса показала, что
проблем с обеспечением предприятий
углем не будет. 

Алексей Блохин
Продолжение темы – стр. 24�25

ЕЖЕГОДНОЕ ПРОИЗВОДСТВО ЦЕМЕНТА
НУЖНО УВЕЛИЧИТЬ ВТРОЕ

В июле средняя цена ква�
дратного метра на вторич�
ном рынке жилья в Минске
выросла на 1,9% по сравне�
нию с июнем и достигла
1.944 доллара. 

Как сообщает интернет�
центр недвижимости Realt.by,
цены на двухкомнатные квар�
тиры увеличились на 2,2%,
четырехкомнатные – на 2,4%.
Одно� и трехкомнатные подо�
рожали на 1,3% и 1,9% соот�
ветственно. Самые дорогие
квартиры по�прежнему в Цен�
тральном (2.234 доллара за
кв. м) и Советском (2.171)
районах города, самые деше�
вые – в Заводском (1.772) и
Ленинском (1.879). Средняя

цена в других районах Мин�
ска колеблется на уровне
1.970 долларов за кв. м. 

Наибольший рост цен за�
фиксирован на квартиры в
Советском и Центральном
районах: 2% и 2,6%. В Завод�
ском районе он составил
1,66%, Ленинском – 0,21%,
Московском – 0,57%, Ок�
тябрьском – 1,1%, Партизан�
ском – 1,37%, Первомайском
– 0,67%, Фрунзенском – 1%. 

Квартиры в новостройках
предлагаются по ценам от
1.500 до 2.500 долларов за
кв. м. Средняя цена предло�
жения долевого строительст�
ва квартир в июле составила
1.800 долларов за кв. м.

Строительство «Минск�си�
ти» в районе аэропорта
Минск�1 начнется в 2009�
2010 годах. 

Российский нефтегазовый
холдинг «Итера» намерен ин�
вестировать в данный проект
порядка 30 миллиардов дол�
ларов. Для реализации про�
екта необходимо будет осво�
бодить площадку аэропорта
«Минск�1», в том числе – пе�
ренести авиаремонтный за�
вод. Это тоже входит в стои�
мость проекта. Кроме того, к
району Минск�сити нужно
провести линию метро. Там
планируется построить и жи�
лые дома, и деловой центр. 

Напомним, что 24 июля на

встрече с Александром Лука�
шенко представители холдин�
га «Итера» заявили о жела�
нии инвестировать собствен�
ные и заемные средства в 30
миллиардов долларов в стро�
ительство «Минск�сити».
«Итера» предложила постро�
ить жилой район на 35�38 ты�
сяч жителей (порядка 850
тыс. кв. м) и высотный адми�
нистративно�деловой центр,
где будут расположены офис�
ные, торговые и гостиничные
площади, а также башня на
70�80 этажей. 

К проектируемому комплек�
су «Минск�сити» будет подве�
дена третья линия метропо�
литена. 

В ИЮЛЕ ЦЕНЫ НА КВАРТИРЫ
В МИНСКЕ ОПЯТЬ ВЫРОСЛИ

«ИТЕРА» ИНВЕСТИРУЕТ
В «МИНСК�СИТИ» $30 МЛРД

«Кричевцементношифер»
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Ондулин – это оригиналь�
ный волнистый гибкий кро�
вельный и облицовочный ма�
териал, выпускаемый фран�
цузской фирмой ONDULINE
уже более 50 лет. Он имеет
следующие параметры:  дли�
на 2000 мм, ширина 950 мм,
толщина 3,0 мм, высота вол�
ны 36 мм, вес 6,4 кг.

Состав листов Ондулин:
битум, резина, целлюлозные
волокна, минеральные веще�
ства (наполнитель), мине�
ральные пигменты. Базовые
цвета: коричневый, красный,
зеленый и черный. Все ком�
плектующие (коньки, чипцы,
ендовы и гвозди) окрашены в
тон листов.

Ондулин – прочный и дол�
говечный материал: выдер�
живает снеговую нагрузку
960 кг/м2 (при правильно вы�
полненной обрешетке); вы�
держивает ураганный ветер
до 192 км/ч; устойчив к тем�
пературам: от +110°С до
–60°С; не теряет цвет, не рас�
слаивается не подвержен
коррозии; срок службы более
50 лет; 15 лет гарантии водо�
непроницаемости.

Использование прозрачных
и полупрозрачных листов Он�
дулин – это простой и эконо�
мичный способ получения ос�
вещения через кровлю. Про�
зрачный лист предназначен
для оптимального проникно�
вения света, а полупрозрач�
ный для приглушенного осве�
щения. Повторяя геометрию
битумного листа, легко уста�
навливаются на обрешетке и
могут использоваться для ес�
тественного освещения под�
кровельного пространства.

Свойства листов Ондулин:
низкое водопоглощение;  хо�

рошая погодоустойчивость;
биологическая устойчивость
к воздействию грибка, бакте�
рий и микроорганизмов; хи�
мическая стойкость по отно�
шению к воздействию кислот
и щелочей; устойчивость к
воздействию промышленных
газов; стойкость к бензину и
дизтопливу; пригодность для
сбора дождевой воды и ис�
пользования ее в качестве
питьевой.

Ондулин имеет высокую
звукоизоляцию, не ржавеет и
не становится хрупким с те�
чением времени, стоек к гни�
ению и грибкам, не выгорает
и не подвергается воздейст�
вию химикатов и коррозии.
Лист хорошо противостоит
механическому воздействию
и легок в обращении. 

Благодаря этим свойствам,
он широко применяется  в аг�
рарном и индустриальном
строительстве. Так как мате�
риал прочен и легок, он при�
меняется в качестве кровель�
ного и фасадного во всех об�
ластях, где важны прочность,
прозрачность, химическая
стойкость и стойкость к воз�
действию солнца. 

Ондулин используется в
строительстве жилых и обще�
ственных зданий и сооруже�
ний, промышленных и сель�
скохозяйственных построек,
коммерческих объектах: кот�
теджей, дач и садовых доми�
ков, кафе, торговых павильо�
нов; при устройстве перекры�
тий рынков, торговых цент�
ров, стадионов, спортивных и
развлекательных комплек�
сов; в качестве козырьков и
навесов для автостоянок,
АЗС, остановок; при строи�
тельстве ангаров, складов и

складских помещений, теп�
лиц, различных кровель и
стен, для отделочных работ;
для пристроек, садовых наве�
сов, купольных сводов, до�
машних теплиц, изгородей.

Амбары, коровники, слу�
жебные постройки, свинарни�
ки, птичники, мехдворы, скла�
ды инвентаря и жилые дома
на фермах широко использу�
ют кровельные листы Онду�
лин.

Ондулин особенно приго�
ден в местах, где наблюдает�
ся повышенная и даже кис�
лотная конденсация, к приме�
ру, в местах хранения удобре�
ний и силоса или содержания
домашнего скота.

Однажды установленный,
Ондулин будет служить Вам
всегда – его устойчивость к
гниению, ржавчине, ветрам и
неблагоприятной погоде от�
мечается фермерами на про�
тяжении вот уже более 50
лет.

Ондулин действительно яв�
ляется решением проблемы
кровли и обшивки стен для
каждой фермы.

Ондулин обладает рядом
преимуществ по сравнению с
остальными материалами
для кровельных работ и об�
шивки стен.

Листы Ондулин не содер�
жат асбеста и изготавлива�
ются из экологически чистых
материалов и потому не
представляют опасности для
здоровья ни в процессе ук�
ладки, ни в процессе эксплуа�
тации здания (сооружения).

Лист Ондулин в 12 раз лег�
че натуральной черепицы, и в
отличие от металлочерепицы
не подвержен коррозии.

Лист Ондулин можно ре�
зать с помощью ручной или
механической пилы. Для его
установки потребуются толь�
ко молоток и гвозди. Укладка
Ондулин не требует никакой
специальной подготовки: до�
статочно четко следовать ин�
струкции, которую получает

каждый покупатель. 
Лист Ондулин очень гибок,

он может быть легко изогнут
(радиус – 5–9 м) как вдоль,
так и поперек волны, его
практически невозможно раз�
ломать. Листы можно поло�
жить поверх старой кровли,
не демонтируя ее.

Поэтому Ондулин, пожа�
луй, самый гибкий, многоце�
левой и экономичный кро�
вельный материал в мире.

Ондулин сертифицирован
во многих странах мира.

В Республике Беларусь ма�
териал успешно прошел все
испытания и техническое ос�
видетельствование. И, как
подтверждение высокого ка�
чества, в 2005 и 2006 гг. был
признан лучшим строитель�
ным продуктом года.

Делая выбор в пользу Он�
дулин, Вы делаете выбор в
пользу комплектной кровли.
Все, что потребуется: коньки,
ендовы, чипцы, специальные
гвозди, широкий выбор ак�
сессуаров, Вы сможете при�
обрести вместе с листами
Ондулин.

На водонепроницаемость
битумных листов Ондулин
выдается гарантийный талон.

Одним словом, «Ондулин
– это всерьез и надолго!»

www.onduline.by

ONDULINE – УНИКАЛЬНЫЙ
КРОВЕЛЬНЫЙ МАТЕРИАЛ

«Ондулин — это всерьез и надолго!» 
Этот, ставший уже привычным в Беларуси, слоган, пожа�
луй, и является формулой успеха французской компании
ONDULINE.
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А. СЕЛЕЗНЕВ: ВЫПОЛНЕНЫ ПРАКТИЧЕСКИ
ВСЕ ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Министерство архитектуры к своему профессиональному празднику, Дню строителя,
подвело итоги работы отрасли за первое полугодие 2007 года. На пресс�конференции в

Национальном пресс�центре министр Александр СЕЛЕЗНЕВ (на фото) рассказал о
проделанной работе, поделился планами и ответил на вопросы журналистов.

ВЫПОЛНЕНИЕ ПРОГНОЗНЫХ
ПОКАЗАТЕЛЕЙ

Строительный комплекс республики
достойно встречает свой профессио�
нальный праздник, выполнены практи�
чески все целевые показатели, за ис�
ключением внешнеэкономической дея�
тельности. Введены в эксплуатацию все
запланированные по полугодию, даже
по семи месяцам, объекты; кроме этого,
шесть объектов введены досрочно. Осо�
бо следует выделить общественно�тор�
говый центр «Столица» на площади Не�
зависимости в Минске, которая, благо�
даря успешной реконструкции, приобре�
ла современный, привлекательный об�
лик; спортивный комплекс европейского
уровня – гребной канал в Бресте; витеб�
ский Летний амфитеатр; ледовая арена
и новый трубопрокатный комплекс на
Белорусском металлургическом заводе
в Жлобине; спортивно�культурный
центр в Пружанах.

В первом полугодии в целом по рес�
публике использовано 10,1 трлн. рублей
инвестиций в основной капитал, обеспе�
чен прогнозный темп роста инвестиций
на уровне 120% к соответствующему пе�
риоду 2006 года при прогнозе на 2007
год 114,5�117,5. По итогам работы за ян�
варь�июнь 2007 г. объем подрядных ра�
бот достиг 5,7 трлн. рублей и увеличил�
ся на 18,5% к соответствующему перио�
ду 2006 года.

Производительность труда работни�
ков, занятых на строительно�монтажных
работах и в подсобных производствах,
за шесть месяцев по сравнению с ана�
логичным периодом прошлого года воз�
росла на 12,8%.

Увеличен выпуск основных строитель�
ных материалов: цемента (113,6%), из�
делий санитарных керамических
(112,1%), стеновых строительных мате�
риалов (124,5%), сухих строительных
смесей (129,1%).

Внешнеторговый оборот организаций
министерства за отчетный период со�
ставил 256,5 млн. долларов США, в том
числе объем экспорта товаров увели�
чился на 42,5% и составил 166,8 млн.
долларов США.

Обеспечен ввод в действие 2 млн. 363
тыс. кв. метров общей площади жилья,
что составляет 100,5% задания первого
полугодия текущего года.

Повышение объема экспорта услуг над
импортом в 2,8 раза позволило обеспе�
чить положительное сальдо во внешней

пример, в Россию и предложить им до�
стойную оплату здесь.

Это отставание мы обязались воспол�
нить, но по этому году не получается и
нужно создать соответствующие усло�
вия, чтобы в будущем году эту проблему
решить.

Что касается импорта товаров, то он
сегодня зашкаливает за установленную
планку: мы очень активно взялись за ре�
конструкцию наших действующих пред�
приятий.

О ДОЛЕВОМ
СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Министерство архитектуры и строи�
тельства считает целесообразным
пересмотреть указ президента N396 о
долевом строительстве.

Мы планируем обратиться к президен�
ту с просьбой об отмене указа. Решение
пока окончательно не принято, мы гото�
вим согласование документов, на осно�
ве которых правительством будет при�
нят нормативный акт, который затем бу�
дет внесен на рассмотрение главе госу�
дарства.

После вступления этого указа в силу
многие застройщики стали уходить от
долевого строительства, так как в указе
сделан акцент на защиту дольщиков и
вложенных ими средств. Издание этого
документа не было согласовано с заст�
ройщиками, они потеряли экономичес�
кий интерес, так как не были учтены их
пожелания и прибыль. В настоящее вре�
мя застройщики стали привлекать бан�
ковские кредиты и сторонние инвести�
ции. Таким образом, была изменена си�
стема налогообложения в долевом стро�
ительстве, что привело к резкому росту

цен на вторичном рынке жилья.
Ранее был подготовлен проект госу�

дарственного решения, предусматрива�
ющий ограничение рентабельности жи�
лищного строительства в пределах 5�
10% для нуждающихся и до 20% при
строительстве коммерческого жилья.
Инвесторы высказали сомнения в эф�
фективности этой меры. После этого мы
решили просить об отмене указа. В слу�
чае, если указ будет отменен, в ранее
действовавшие нормативные акты о до�
левом строительстве должны быть вне�
сены коррективы.

Возможные варианты таких измене�
ний предполагают выделение на кон�
курсной основе инвесторам участков
под застройку и определения доли жи�
лья, которая будет построена для нуж�
дающихся, с невысоким уровнем рента�
бельности. Возможно принятие решения
на уровне города. Мы должны отдавать
приоритет нуждающимся в жилье граж�
данам и фиксировать цены на жилье.

СТРОИТЕЛЬСТВО
ЖИЛЬЯ

В целом по республике решены вопро�
сы по плановому строительству жилья
(50,3% от объема года при плане 50%).
Но не все выполнили доведенный план.
Так отставание есть в городе Минске –
всего 72% от запланированного на полу�
годие (32% от годового задания). Этому
есть как объективные, так и субъектив�
ные причины: неподготовленность проек�
тов, новых площадок, отставание по раз�
витию инженерных сетей, возведению
транспортной инфраструктуры и т. д.

Но к концу года столица должна выйти
на выполнение годового задания. К

торговле услугами за 5 меся�
цев текущего года по органи�
зациям министерства в разме�
ре 4,9 млн. долларов США.

Нами не выполнено только
три прогнозных показателя:
импорт товаров, экспорт стро�
ительных услуг и импорт услуг
(идет превышение, что для
нас нежелательно). Что каса�
ется первого из них, то мы
должны работать за рубежом,
но пока очень больно отры�
вать силы, которые необходи�
мы здесь. Нужно вернуть те
квалифицированные кадры,
которые выехали в свое вре�
мя на заработки за рубеж, на�
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2010 году в Минске будет возводиться
до 1,4 млн. кв. м жилья в год. Планиру�
ется также больше внимания уделять
индивидуальному строительству, а на
перспективу намечено освоение зе�
мельных участков за пределами Мин�
ской кольцевой дороги.

Рождается новый микрорайон «Друж�
ба» и строительство домов здесь опере�
жает строительство инженерных путей.
Есть отставание по финансированию и
производству сетей. Необходимо об
этом было думать годом раньше, а мо�
жет и двумя.

Город принимает все меры по исправле�
нию положения. Миллион 70 тысяч квад�
ратных метров будет сдано к концу года.
В будущем году – 1 миллион 200 тысяч. А
в 2010 году – 1 миллион 450 тысяч квад�
ратных метров жилья. Идет модерниза�
ция жилого фонда второй половины 20
века, так называемых «хрущевок».

Что касается застроек, которые будут
вести в Минске москвичи, то они долж�
ны привезти свою рабочую силу. Мы

второго полугодия 2010 года) нарастить
мощности, в три раза превышающие се�
годняшние. Сейчас выпускаем 3,7 мил�
лионов тонн цемента, а должны уве�
личить мощность до 10,5 миллионов
тонн. И все это за очень короткий срок.

Мы модернизируем также щебеноч�
ную отрасль: не хватает гранитного
щебня. Уже в текущем году мы добав�
ляем миллион, в следующем – три, и к
2010 году – 17 миллионов тонн против
девяти, которые у нас были в 2005 году.

Нехватка строительных материалов
продиктовала и такое решение: увели�
чить мощности выпуска стеновых мате�
риалов.

Мы должны к 2010 году утроить полу�
чение полированного стекла. Сегодня
не хватает железобетона для строитель�
ства индивидуального жилья, и мы пла�
нирует увеличить его производство
практически в два раза.

Появляются современные башенные
краны собственного производства, а так�
же новые краны, купленные за рубежом.

О ЦЕМЕНТЕ
У нас есть две резервные площадки,

которые требуют доразведки и освое�
ния – в Малоритском районе Брестской
области и Добрушском районе Гомель�
ской области. На освоение этих двух
участков и строительства на них це�
ментных заводов со всей социальной и
инженерно�транспортной инфраструк�
турой потребуется порядка 680�720
млн. долларов инвестиций. От привле�
чения иностранных инвесторов на мо�
дернизацию трех уже существующих
цементных заводов было решено отка�
заться. (В Беларуси сейчас цемент про�
изводят три завода – ОАО «Красно�
сельскстройматериалы» в Волковыс�
ском районе Гродненской области,
ПРУП «Белорусский цементный завод»
в Костюковичах Могилевской области и
ПРУП «Кричевцементношифер» в Мо�
гилевской области. Сейчас они выпус�
кают порядка 3 млн. тонн цемента в
год. Прим. – ред.)

Такое решение было принято в связи с
тем, что условием инвесторов являлась
покупка контрольного пакета акций.
Также инвесторы планировали реализо�
вать продукцию, в том числе на внутрен�
нем рынке, по мировым ценам. Мы ре�
шили реализовывать проекты модерни�
зации существующих мощностей це�
ментных предприятий за счет привлече�
ния связанных кредитов, а оборудова�
ние покупать на конкурсной основе.

В связи с проработкой возможности
привлечения иностранных кредитов об�
суждается также вопрос создания це�
ментного холдинга. Ведь в мире к этому
давно уже пришли. Крупнейшие корпо�
рации и объединения действуют единым
«кулаком»: «Лафарж» имеет около 300
заводов по миру и общий объем произ�
водства у него около 10 миллионов тонн.
Швейцарцы, египтяне делают то же са�
мое. Египтяне производят 40 миллионов
тонн в год, китайцы 300 миллионов.

Сейчас мы продолжаем процесс акци�
онирования двух заводов в Костюкови�
чах и Кричеве, но пока не спешим со�
здавать холдинг. Мы завершим эту про�
цедуру после ввода новых мощностей
на всех трех предприятиях.

В текущем году за счет модернизации
мощностей цементных заводов на 700
тыс. тонн увеличится производство це�
мента. Кричев – на 500 тыс. тонн, Кос�
тюковичи – на 200 тыс. тонн. И если к
запланированной в этом году цифре 3,7
миллионов добавить эти 700 тонн, то
получится 4 миллиона 400 тысяч тонн.
Из 3,7 млн. мы отдаем на внутренний
рынок 3 млн.

Таким образом, в следующем году мы
выйдем на производство 4,4 млн. тонн
цемента в год и увеличим объемы экс�
порта с 400 до 600 тыс. тонн. Прогнози�
руется, что к 2010 году потребности вну�
треннего рынка в 5�5,5 млн. тонн будут
полностью удовлетворяться и появится
возможность экспортировать до 4,5 млн.
тонн цемента.

Подготовил
Владимир МАКСИМОВ

прорабатываем вопрос о привлечении
иностранных рабочих. Изъявили жела�
ние представить рабочую силу китай�
ские строительные корпорации, турец�
кие. Будем совместно определять усло�
вия: часть жилья иностранцы будут
строить для нуждающихся по фиксиро�
ванной цене и с небольшой прибылью,
часть – по коммерческим заявкам.

Очередь в Минске на жилье все время
растет. К примеру, с 1995 года по 2000
год она выросла до 75 тысяч человек. А
за один только 2006 году увеличилась на
134 тысячи человек. Причиной стало то,
что мы изменили наше жилищное зако�
нодательство, позволив становиться на
очередь с площадью до 15 кв. метров,
тогда как раньше было ограничение в
два раза меньше. Сейчас позволяют мо�
лодой семье становиться на очередь, да�
же если они брак не заключили. А им�то
и строят квартиры, согласно существую�
щего указа, в течение года�полутора.

ПЛАНЫ
И ПЕРСПЕКТИВЫ

Прежде всего, идет развитие цемент�
ной отрасли. Мы должны за три года (до

Больше стало экскаваторной техники,
укладочной, бетоносмесителей и т. д.

ОБ ИНДЕКСЕ ЦЕН НА
СТРОИТЕЛЬНО�МОНТАЖНЫЕ

РАБОТЫ
Индекс цен на строительно�монтаж�

ные работы планируется увеличить при�
близительно до 12,5�14%». Прогнозом
социально�экономического развития
Беларуси на 2007 год этот показатель
был установлен на уровне 9,7%, однако
при его определении исходили из дей�
ствовавших цен на энергоресурсы. С
начала года цены на энергоносители
возросли, но предприятия Минстройар�
хитектуры работают в рамках прогноза.
Это привело к тому, что у некоторых
строительных организаций нулевая
рентабельность.

Что касается 2008 года, то резких
скачков индекса цен на строительно�
монтажные работы Минстройархитекту�
ры не прогнозирует, поскольку в подпи�
санном между правительствами Бела�
руси и России соглашении четко огово�
рены условия изменения цен на энерго�
носители.

М
Т

С
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«СТРОММАШИНА» ГОТОВИТ КОМПЛЕКС
ПО ПРОИЗВОДСТВУ ГИПСОВЫХ ПЛИТ

Отделом главного конструктора РПУП «Могилевский за�
вод «Строммашина» разработана техническая документа�
ция на изготовление комплекса по производству пазогре�
бенчатых плит. Об этом сообщил заместитель генераль�
ного директора по маркетингу, сбыту и внешним эконо�
мическим связям предприятия Виталий Березовский.

Гипсовые пазогребенчатые
плиты применяются для стро�
ительства стен и перегоро�
док, в отличие от газосили�
катных блоков или кирпича
плиты обеспечивают опти�
мальную влажность воздуха,
имеют лучшую звукопогло�
щаемость, кроме того, их не
нужно штукатурить.

Первый комплекс по произ�
водству этих плит был изго�
товлен в 2006 году и постав�
лен на предприятие «Бел�
гипс» в Минске, где успешно
прошел испытания и на се�
годняшний день вышел на
производственную мощ�
ность. В 2007 году комплекс
также был поставлен на рос�
сийские предприятия – в
компанию «Лесар» (Москва)
и на гипсовый завод в горо�
де Пешелань (Нижегород�

ская область России).
Специалисты завода

«Строммашина» провели
маркетинговые исследования
на ряде предприятий, кото�
рые производят гипсовые из�
делия. Практически все они
заинтересовались оборудо�

быструю прочную сборку, со�
кращается срок изготовления
плит. Комплекс стоит поряд�
ка 400 тыс. долларов Произ�
водительность комплекса
«Строммашины» практичес�
ки в два раза выше, чем у
зарубежных аналогов.

ванием для производства па�
зогребенчатых плит, так как
оно отличается высокой точ�
ностью изготовления изде�
лия, благодаря наличию мон�
тажного соединения типа
«паз�гребень» обеспечивает

НЕФТЕХИМИКАМ
ДАНО ЗАДАНИЕ
Первый заместитель пре�

мьер�министра Беларуси
Владимир Семашко поста�
вил перед новым руковод�
ством концерна «Белнеф�
техим» задачу обеспечить
реализацию намеченных
инвестиционных программ
на предприятиях отрасли. 

В. Семашко подчеркнул
важность выполнения про�
грамм модернизации нефте�
перерабатывающих заводов
с целью увеличения объемов
производства, повышения ка�
чества нефтепродуктов,
обеспечения собственным
сырьем нефтехимических
предприятий. Крупные ин�
вестпроекты должны быть ре�
ализованы и на предприятиях
химической отрасли – в ОАО
«Гродно Азот», ОАО «Поли�
мир». 

Перед Белорусской нефтя�
ной компанией поставлена
задача оптимизировать за�
купки нефти. Важной задачей
является также организация
добычи нефти Беларусью за
рубежом, подчеркнул первый
вице�премьер.
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ПОСМОТРИТЕ НА НАШИ ЦЕНЫ !
И НАДБАВКА У НАС 0%

Минск (017) 287�60�60
Могилев (0222) 42�49�73

Гомель (0232) 51�47�15
Витебск (0212) 48�75�80

Бобруйск (0225) 47�88�99

БУДЕМ РАДЫ ВАМ ПОМОЧЬ!ООО «Энерготехноопт»

Кабель АВВГ 2х2,5  . . . . . . . . . . . 320
Кабель АВВГ 2х4  . . . . . . . . . . . . 435
Кабель АВВГ 2х6  . . . . . . . . . . . . 707
Кабель АВВГ 3х2,5  . . . . . . . . . . . 494
Кабель АВВГ 3х4  . . . . . . . . . . . . 630
Кабель АВВГ 4х2,5  . . . . . . . . . . . 712
Кабель АВВГ 4х4  . . . . . . . . . . . . 870
Кабель АВВГ 4х10 . . . . . . . . . . . 1919
Кабель АВВГ 4х16 . . . . . . . . . . . 3224
Кабель АВВГ 4х25 . . . . . . . . . . . 4500
Кабель ВВГ 2х1,5  . . . . . . . . . . . . 826
Кабель ВВГ 3х1,5  . . . . . . . . . . . 1399
Кабель ВВГ 3х2,5  . . . . . . . . . . . 2209
Провод ПВ 3 0,5  . . . . . . . . . . . . . 178
Провод ПВ 3 1,0  . . . . . . . . . . . . . 266
Провод ПВ 3 1,5  . . . . . . . . . . . . . 406
Провод АПВ 2,5 . . . . . . . . . . . . . . 132
Провод АПВ 4  . . . . . . . . . . . . . . . 165
Провод АПВ 10  . . . . . . . . . . . . . . 629
Провод ПВС 2х0,75  . . . . . . . . . . . 680
Провод ПВС 2х1  . . . . . . . . . . . . . 898
Провод ПВС 3х0,75  . . . . . . . . . . . 850
Провод ПВС 3х1  . . . . . . . . . . . . 1050
Провод ПУГНП 2х1,5 . . . . . . . . . . 905
Провод ПУГНП 2х2,5 . . . . . . . . . 1473

Авт.выкл. АЕ 1031 . . . . . . . . . . . 4588
Авт.выкл. АЕ 2046  . . . . . . . . . 51467
Авт.выкл. АЕ 2056  . . . . . . . . . 58036
Авт. выкл АП 50 2МТ . . . . . . . . 34995
Авт.выкл. АП 50 3МТ . . . . . . . . 46455
Авт. выкл. ВА 5735 100А  . . . 179125
Авт.выкл. ВА 5735 160А  . . . . 191919
Авт.выкл. ВА 5735 250А  . . . . 217511
Выкл.конц. ВК 200 . . . . . . . . . . 37679
Выкл.конц. ВК 300 . . . . . . . . . . 39863
Выкл.пакет. ПВ�2 . . . . . . . . . . . . 6396
Выкл.пакет. ПВ�3 . . . . . . . . . . . . 6606
Кнопка КЕ�021 грибок . . . . . . . . 6945
Пост кноп. ПКЕ 112/1  . . . . . . . . 5238
Пост кноп. ПКЕ 212/1  . . . . . . . . 6988
Пост кноп. ПКЕ 212/2  . . . . . . . 11388
Пост кноп. ПКЕ 212/3  . . . . . . . 15013
Пост ПКТ 20  . . . . . . . . . . . . . . . 7902
Пост ПКТ 40  . . . . . . . . . . . . . . 11604
Пост ПКТ 60  . . . . . . . . . . . . . . 21100
Трансф. ЯТП 0,25  . . . . . . . . . . 68432
Сирена СС�1  . . . . . . . . . . . . . . 67260
Звонок МЗ�2  . . . . . . . . . . . . . . 32475
Изолента ПВХ  . . . . . . . . . . . . . . . 392
Изолента ХБ  . . . . . . . . . . . . . . . 9538

Дроссель ДнаТ 100  . . . . . . . . . 20532
Дроссель ДнаТ 150  . . . . . . . . . 25992
Дроссель ДнаТ 250  . . . . . . . . . 44123
Дроссель ДБИ 125  . . . . . . . . . 20642
Дроссель ДБИ 250  . . . . . . . . . 28615
Лампа ДРЛ 250  . . . . . . . . . . . . . 6741
Лампа ИКЗ 250  . . . . . . . . . . . . . 2620
Лампа ЛОН 40�100Вт  . . . . . . . . . 513
Лампа ЛД�40  . . . . . . . . . . . . . . . 1741
Лампа МО 24,36 В . . . . . . . . . . . . 644
Светильник ЖБУ 70, 100  . . . 122720
Свет. ЛВО 4х18 растр.  . . . . . . 35780
Свет. ЛПО 4х18 растр.  . . . . . . 55764
Свет. ЛСП 2х36  . . . . . . . . . . . . 41110
Свет. НПО 22�100 табл  . . . . . . . 8793
Свет. НПП 03�100  . . . . . . . . . . 12352
Свет. НСП 02�200  . . . . . . . . . . 10131
Карбид Кальция  . . . . . . . . . . . . 1640
Баллон кислородный . . . . . . . 271187
* цены указаны в белорусских рублях

+ самый широкий ассортимент  ин�
струмента, сварочного оборудова�
ния, розеток, выключателей, двига�
телей,  светильников, кабеля, прово�
дов

ИНФОБАЗА.BY (www.infobaza.by) — НОВОСТИ ТРАНСПОРТА, СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, ПРОМЫШЛЕННОСТИ БЕЛАРУСИ
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Отравление испарения�
ми ртути имеет два вида:
острое и хроническое.

При остром отравлении
возможны такие признаки,
как металлический при�
вкус во рту, набухание и
кровоточивость дёсен, вы�
сокая температура, тошно�
та, рвота, слабость, судо�
роги мышц ног. 

При хроническом отрав�
лении появляются неярко
выраженные симптомы ос�
трого отравления, затем
развивается общее недо�
могание, снижение аппети�
та, потеря в весе, головные
и суставные боли, апатия.
Развивается ртутная не�
врастения, дрожат пальцы
рук, веки, ноги.

Если вы вдруг заметили у
себя признаки отравления,
немедленно вызови врача.
Первое, что вы должны
сделать, это покинуть
опасную зону, выпить воду
с активированным углём
или литр молока, затем
взбитый с водой яичный
белок, после этого – сла�
бительное.

Если вы обнаружили раз�
литую ртуть, необходимо
всем срочно покинуть по�
мещение и немедленно со�
общить по телефону 101. 

Петровский С.А,
инспектор Первомайско�

го РОЧС г. Минска

В Беларуси в первом полу�
годии нынешнего года чис�
ленность занятых в эконо�
мике увеличилась до 4 млн.
409,2 тыс. человек, сообщи�
ли в Министерстве статисти�
ки и анализа республики.
Для сравнения: в прошлом
году численность занятых в
экономике составила 4 млн.
362 тыс. человек. 

В Минстате отметили, что в
число важнейших парамет�
ров прогноза социально�эко�
номического развития на те�
кущий год впервые включен
показатель «численность за�
нятых в экономике». Предус�
матривается увеличить его
до 4375�4448 тыс. человек.

По словам специалистов,
если раньше численность за�
нятых в экономике неуклонно
сокращалась, то в 2005 году
наметилась положительная
тенденция увеличения этого
показателя. В прошлом году
она укрепилась (по оценке,
прирост численности занятых
в экономике превысил 24

тыс. человек). В 2006 году
увеличилось количество ра�
ботающих в отраслях матери�
ального производства (за ис�
ключением сельского хозяй�
ства, заготовок и коммерчес�
кой деятельности по обеспе�
чению функционирования
рынка). Наиболее существен�
ный рост отмечен в торговле
и общественном питании,
строительстве и промышлен�
ности. В большинстве непро�
изводственных отраслей так�
же произошло увеличение
численности занятых (кроме
непроизводственных видов
бытового обслуживания на�
селения, образования, науки
и научного обслуживания).

В ЭКОНОМИКЕ СТРАНЫ ЗАНЯТО
4 МЛН. 409,2 ТЫС. ЧЕЛОВЕК

КОЛИЧЕСТВО ВАКАНСИЙ ПРЕВЫШАЕТ
ЧИСЛЕННОСТЬ БЕЗРАБОТНЫХ

В Беларуси количество
вакансий в банке данных
государственной службы
занятости на 19,3% превы�
шает численность офици�
ально зарегистрированных
безработных, сообщил на�
чальник главного управле�
ния политики занятости и
народонаселения Минис�
терства труда и социальной
защиты Николай Кохонов. 

По его словам, количество
вакансий в Минской области
превысило численность заре�
гистрированных безработных
почти на 0,9 тыс., в Могилев�
ской области – на 0,7 тыс., а в
Минске количество вакансий

в 5,3 раза больше численнос�
ти безработных. 

Однако по�прежнему сохра�
няется структурный и терри�
ториальный дисбаланс спро�
са и предложения рабочей
силы, добавил собеседник.
Так, в целом по республике
79,1% вакансий предназначе�
ны для обладателей рабочих
специальностей.

Николай Кохонов напомнил,
что впервые количество ва�
кансий, заявленных нанима�
телями в госслужбу занятос�
ти, превысило число безра�
ботных в мае текущего года.
На 1 августа в банке данных
насчитывалось 55 тыс. 695

свободных рабочих мест, а
численность безработных со�
ставила 46 тыс. 686 человек.

В ближайшие месяцы, про�
гнозирует специалист, коли�
чество вакансий может
уменьшиться. Это связано с
сезонностью, ведь работники
особенно востребованы в пе�
риод проведения сельскохо�
зяйственных кампаний, а так�
же активизации строитель�
ных и других работ.

Среди регионов республики
наибольшее количество ва�
кансий насчитывается в Мин�
ске (20,3 тыс.) и в Минской
обл. (7 тыс.), а наименьшее –
в Гродненской обл. (5 тыс.).

ОСТОРОЖНО
– РТУТЬ!

В Беларуси сложнее всего
найти работу бухгалтерам и
экономистам. Об этом сви�
детельствует анализ балан�
са вакансий, сообщили в
главном управлении поли�
тики занятости и народона�
селения Министерства тру�
да и социальной защиты. 

Так, по данным на 1 июня
нынешнего года, в городской
местности численность без�
работных обладателей дип�
лома бухгалтера составляла
830 человек, а потребность
нанимателей в этих специа�
листах (исходя из количества
вакансий, заявленных в гос�
службу занятости) равнялась
338. Предложение превыша�
ет спрос и в отношении эко�

номистов – соответственно
655 и 176. В списке трудоиз�
быточных профессий в горо�
дах находятся и юристы: ко�
личество безработных специ�
алистов с юридическим обра�
зованием почти в 7 раз пре�
вышает потребность.

Что касается сельских насе�
ленных пунктов, то здесь то�
же сложнее всего найти рабо�
ту бухгалтерам и экономис�
там – спрос на них вдвое
меньше предложения. Слож�
ная ситуация с поиском рабо�
ты и для преподавателей (по�
требность в них составляет
11 человек, а безработных
учителей на селе – 106).

В городской местности
больше всего свободных ра�

бочих мест на рынке труда
для водителей автомобиля
(свыше 2,1 тыс. вакансий при
808 безработных), электро�
монтеров (соответственно 1,2
тыс. и 275), каменщиков (поч�
ти 2 тыс. вакансий, 300 пре�
тендентов на них), плотников
(свыше 1 тыс. вакансий, 309
предложений), штукатуров
(почти 1,1 тыс. вакансий, 313
предложений). В городах
ощущается также дефицит
швей�мотористок, газоэлект�
росварщиков, а среди специ�
алистов с высшим образова�
нием – инженеров�програм�
мистов (заявлено 146 свобод�
ных рабочих мест, а безра�
ботных, имеющих эту про�
фессию, – 17). 

НА РЫНКЕ ТРУДА
ПЕРЕИЗБЫТОК БУХГАЛТЕРОВ

Минчанин, 43 года,
в/о, специализация – орга�
низация производства, по�
следние 3 года – начальник
отдела сбыта и маркетинга
производственного пред�
приятия (изделия из ПВХ)
ищет перспективную,
хорошо оплачиваемую ра�
боту.

(017) 257�86�18
(029) 857�50�45
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В Беларуси подготовлен и
внесен на рассмотрение в
правительство пакет доку�
ментов, направленных на
государственную поддерж�
ку убыточных предприятий,
заявил первый вице�пре�
мьер Беларуси Владимир
Семашко, выступая 31 ию�
ля на заседании Совмина. 

«У нас целый пакет доку�
ментов о предоставлении гос�
поддержки убыточным пред�
приятиям», – цитирует Интер�
факс Владимира Семашко. 

Он отметил, что в Беларуси
уже принят ряд государствен�
ных решений, направленных
на поддержку предприятий
реального сектора. Однако,
по данным В.Семашко, в Бе�
ларуси увеличили выручку от
реализации только более
83,9% предприятий, получив�
ших государственные префе�
ренции. Рентабельность уве�
личили только около 64,9%
организаций, а просроченная
кредиторская задолженность
снизилась только у 43,5% ор�
ганизаций. По указу прези�
дента N538, предусматрива�

ющего увеличение доли госу�
дарства в уставном фонде 75
акционерных обществ в об�
мен на реструктуризацию за�
долженности, за год только
18 АО увеличили долю госу�
дарства в своих уставных
фондах до 100%. За это вре�
мя 8 обществ реорганизова�
ны или ликвидированы, 15
погасили задолженность. 

«По Минпрому из 21 органи�
зации, включенной в пере�
чень по указу N538, по 13 ор�
ганизациям нет никакого дви�
жения, ни долю государства
не довели до 100%, ни с дол�
гами не рассчитались, а на�
против, еще больше нарасти�
ли эти долги. Сроки доведе�
ния доли государства до
100% заканчиваются в авгус�
те текущего года, после этого
платить будет уже поздно», –
сказал В.Семашко. 

Ряд предприятий, получив�
ших преференции по указу
президента N27, ухудшили
свое финансовое положение.
«Это говорит о недостаточно�
сти мер, заложенных в дан�
ном указе», – считает В.Се�

машко. В Беларуси образова�
на рабочая группа по финан�
совому оздоровлению пред�
приятий под руководством ми�
нистра экономики Н. Зайчен�
ко. 

За первое полугодие в Бе�
ларуси с убытками работало
519 предприятий, или 24,1%
общего числа промышленных
предприятий, учитываемых в
текущем порядке. Сумма чис�
того убытка предприятий про�
мышленности составила
193,2 млрд. рублей – на 25,5%
больше, чем за соответствую�
щий период прошлого года.
Наибольшие суммы  убытка у
предприятий машиностроения
и металлообработки (54,1
млрд. рублей), пищепрома
(47,7 млрд. рублей), легкой
(42,6 млрд. рублей), лесной,
деревообрабатывающей и
целлюлозно�бумажной (23,8
млрд. рублей). 

Максимальная доля убыточ�
ных предприятий пришлась
на систему облсельхозпрода
– 38,9%, концерны «Беллег�
пром» – 37,5% и «Беллесбум�
пром» – 32,3%. 

УБЫТОЧНЫМ ПРЕДПРИЯТИЯМ
БУДУТ ПОМОГАТЬ

ОАО «Брестский электро�
ламповый завод» (БЭЛЗ)
планирует в ближайшие го�
ды реализовать инвестици�
онный проект по организа�
ции выпуска на предприя�
тии энергосберегающих ос�
ветительных электроламп.

«Предприятие ведет разра�
ботку бизнес�плана по орга�
низации производства осве�
тительных энергосберегаю�
щих электроламп ориентиро�
вочной стоимостью 1,5 млн.

долларов», – сообщили пред�
ставители облисполкома.

По их словам, предполага�
ется, что на заводе будет ор�
ганизовано производство бы�

товых энергосберегающих
компактных люминесцентных
ламп со стандартным цоко�
лем. «Это будет продукция,
во многом аналогичная той,
которую сегодня выпускают
Philips и ряд других иностран�
ных компаний», – пояснили в
комитете экономики.

Специалисты добавили, что
БЭЛЗ также планирует орга�
низовать производство энер�
госберегающих ламп улично�
го освещения.

БРЕСТСКИЕ ЭЛЕКТРОЛАМПЫ
СТАНУТ ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИМИ

Премьер�министр Сергей Сидор�
ский в ходе поездки по Брестской об�
ласти ознакомился с организацией в
Березе нового производства на РУПП
«Березатара» и рассмотрел ход реа�
лизации инвестпроекта на ИЧУПП
«Франдеса».

На предприятии «Березатара» 1 сентя�
бря текущего года будет запущен в экс�
плуатацию цех лакирования и литогра�
фии пищевой жести. Уже смонтирована
первая линия по лакированию, заканчи�

вается монтаж немецкого печатного
оборудования. С вводом нового цеха в
эксплуатацию предприятие при изготов�
лении пищевой металлической тары
сможет отказаться от бумажных этике�
ток, так как рисунок будет наноситься
непосредственно на жестяную банку
или крышку. 

Мощность нового оборудования со�
ставляет 10 млн. листопрогонов в год, а
его стоимость – около 5 млн. евро.

На ИЧУПП «Франдеса» реализуется

инвестиционный проект по созданию
отечественного производства химичес�
ких средств защиты растений. Это пред�
приятие недавно открылось в городе.

В нынешнем году «Франдеса» начнет
выпускать два вида препаратов группы
гербицидов. А в последующие два года
здесь планируется наладить выпуск пя�
ти пестицидных препаратов, в том числе
фунгицидов и инсектицидов, разрабо�
танных Национальной академией наук
Беларуси.

«БЕРЕЗАТАРА» И «ФРАНДЕСА» –
СОВРЕМЕННЫЕ ПРОИЗВОДСТВА В БЕРЕЗЕ

Белорусско�германское
совместное предприятие
«Цейсс БелОМО» ООО рас�
ширило производство ме�
ханических и оптических
деталей, сборочных узлов
и приборов. Это предприя�
тие начало выпускать из�
делия, которые являются
продуктами нового поко�
ления фирмы «Карл
Цейсс». 

СП «ЦЕЙС БЕЛОМО»
ВЫПУСКАЕТ

НОВУЮ ОПТИКУ

Спрос на новые изделия
увеличился. В связи с этим за
последние несколько меся�
цев 2007 года предприятие
расширило свои производст�
венные площади. 

«Цейсс БелОМО» работает
на белорусском рынке 12
лет. Целевое назначение
СП – производство приборов
для микроскопии и медици�
ны для немецкого предприя�
тия «Карл Цейс», которому
принадлежит 60% уставного
фонда. Доля Белорусского
оптико�механического объе�
динения, на базе которого
работает предприятие, со�
ставляет 40% капитала. В
настоящее время на совме�
стном предприятии работают
350 человек. Производство
организовано по принципу
обработки давальческого
сырья из Германии, из кото�
рого в Минске производят
детали. 

За 12 лет СП инвестирова�
ло в развитие технологий бо�
лее $10 млн. Ежегодный объ�
ем услуг составляет около 7
млн. евро.
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Правительство Беларуси
установило на 2007 год для
руководителей 17 промыш�
ленных предприятий Бела�
руси повышенные (более
5,0) коэффициенты соотно�
шения средней заработной
платы руководителя и
средней зарплаты по орга�
низации. 

Такое решение закреплено
постановлением Совета ми�
нистров Беларуси, текст кото�
рого опубликован на офици�
альном сайте Национального
центра правой информации. 

Согласно документу, повы�
шенные коэффициенты уста�

новлены для ряда стабильно
работающих и имеющих вы�
сокую эффективность и при�
оритетное значение в разви�
тии соответствующих отрас�
лей предприятий министерст�
ва промышленности, минис�
терства архитектуры и строи�
тельства и концерна «Беллег�
пром». 

Так, коэффициент 6,0 уста�
новлен для руководителей
ЗАО «Атлант», Минского ав�
томобильного завода, Мин�
ского моторного завода, Бе�
лорусского металлургическо�
го завода, ПО «Гомсель�
маш», «Могилевлифтмаша»,

Минского тракторного заво�
да, а также для Белорусского
автомобильного завода. Та�
кой же коэффициент установ�
лен и для руководителей ОАО
«Березастройматериалы»,
ОАО «Красносельскстройма�
териалы», ОАО «Солигорск�
промстрой» и Белорусского
цементного завода. 

Для руководителей Моги�
левского металлургического
завода, ОАО «Белфа», ОАО
«Витебские ковры», ОАО
«Свитанак» и СООО «Бел�
вест» установлены повышаю�
щие коэффициенты в разме�
ре 5,5. 

17 РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ
БУДУТ ПОЛУЧАТЬ БОЛЬШЕ ДРУГИХ

ОТКРЫЛОСЬ
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО

БЕЛТПП В РОССИИ
Официальное открытие

представительства Бело�
русской торгово�промыш�
ленной палаты (БелТПП) в
России состоялось 26 июля
в Санкт�Петербурге. 

В церемонии открытия при�
няла участие делегация
БелТПП во главе с ее предсе�
дателем Владимиром Бобро�
вым. В составе делегации во�
шли генеральные директоры
областных объединений Бе�
лорусской торгово�промыш�
ленной палаты. В ходе офи�
циального открытия предста�
вительства прошла презента�
ция промышленного потенци�
ала областей Беларуси. 

Это уже второе представи�
тельство Белорусской торго�
во�промышленной палаты за
пределами республики, пер�
вое действует с 2004 года в
Германии. Цель открытия
этого представительства –
продвижение белорусских то�
варов в Северо�Западном ок�
руге России. Если первый
шаг окажется успешным, в
дальнейшем БелТПП плани�
рует освоить другие россий�
ские регионы, а также скан�
динавские страны – Финлян�
дию, Норвегию, Швецию.

Первая задача, поста�
вленная перед руководством
нового представительства, –
изучение условий участия бе�
лорусских предприятий в сис�
теме госзаказов России. 

В Беларуси в ближайшее
время планируется постро�
ить 12 заводов по перера�
ботке вторичных ресурсов.
Об этом 25 июля сообщил
журналистам премьер�ми�
нистр Беларуси Сергей Си�
дорский после посещения в
Гомеле экспериментально�
го сортировочного биоме�
ханического завода по пе�
реработке вторресурсов.

По словам премьер�минист�
ра, за последние два�три года
в сфере переработки отходов
в Гомеле наработан положи�
тельный опыт, который необ�
ходимо перенимать и другим

областям. 
С.Сидорский обратил вни�

мание на хорошие перспекти�
вы гомельского завода. Вы�
ход этого предприятия на
полную проектную мощность
(180 тыс. т в год) позволит ре�
шить в Гомеле проблему пе�
реработки отходов на бли�
жайшие 10 лет. Такие же пе�
рерабатывающие мини�пред�
приятия необходимо строить
и в других крупных городах
региона.

Вместе с тем премьер�ми�
нистр отметил, что при возве�
дении таких предприятий не�
обходимо решить вопрос, ка�

кие технологии по переработ�
ке вторсырья использовать —
собственные или западные
лицензионные. Так, конвей�
ер, который используют на
гомельском заводе, в восемь
раз дешевле аналога одной
из известных зарубежных
компаний. 

Премьер�министр также со�
общил, что вопрос о выделе�
нии денежных средств в раз�
мере 8 млрд. рублей экспери�
ментальному сортировочно�
му биомеханическому заводу
по переработке вторичных
ресурсов в Гомеле будет рас�
смотрен в правительстве.

ПОЯВЯТСЯ 12 ЗАВОДОВ
ПО ПЕРЕРАБОТКЕ ВТОРСЫРЬЯ

ЗАО «Пинскдрев» устано�
вило итальянскую линию
по покраске и лакирова�
нию стульев.

Специалисты предприятия
отмечают, что новое оборудо�
вание закуплено в рамках
масштабной реконструкции
фабрики по производству
стульев, которая началась
еще в 2006 году. Тогда были
введены в строй новые про�
изводственные площади,
расширены участки мехобра�
ботки, упаковки, натяжки и
крепления спинок, сидений.

Новая линия также предус�
матривает возможность в
ближайшие 3�5 лет продол�
жать развитие фабрики с ин�
тенсивным ростом объемов
на выделенных площадях. С
реализацией запланирован�
ных мероприятий фабрика

уже к концу 2007 года может
выйти на удвоение месячно�
го объема 2005 года, а к
2010�му утроить этот показа�
тель. В 2005 году произведе�
но стульев на сумму 4,363
млрд. белорусских рублей, в
2006�м — 5,447 млрд. бело�
русских рублей, в текущем
году будет выпущено продук�
ции на сумму 7,5 млрд. бело�
русских рублей.

Сегодня «Пинскдрев» явля�
ется лидером в производст�
ве решетчатой мебели в Бе�
ларуси. Также продукция по�
ставляется в Россию, Казах�
стан, Украину, Таджикистан,
Узбекистан, страны Балтии и
дальнее зарубежье. 

ИТАЛЬЯНСКАЯ ЛИНИЯ
ПРИНЕСЕТ ПРИБЫЛЬ 

Республиканское УПП
«Барановичская швейная
фабрика «Баравчанка», ко�
торая специализируется на
выпуске школьной одежды
для мальчиков, уже поста�
вила в торговую сеть более
30 тысяч единиц изделий.

Об этом сообщила Бела�
ПАН заместитель директора
предприятия по коммерчес�
ким вопросам Валентина
Князева.

По ее словам, сейчас на
складе находятся еще более
12 тысяч единиц одежды. В
ближайшее время они будут
отгружены торговым пред�
приятиям республики. До 25
августа на фабрике будет
полностью выполнен план по�
ставок новой продукции – это
50,7 тысячи единиц школьной
одежды. 

В этом году «Баравчанка»
выпускает более 25 моделей
школьной одежды, из кото�
рых около 20 – новые. «Все
новинки разрабатывались с
учетом мировых модных тен�
денций и пожеланий учени�
ков и их родителей.

Сейчас мы впервые шьем
костюмы светлых расцветок –
белого и бежевого. Учитывая
то, что в школу ходят также в
теплое время года, мы выпус�
тили специальную коллекцию
одежды из 100�процентных
льняных тканей Оршанского
льнокомбината», – сообщила
В.Князева. 

Продукция предприятия по�
ставляется во все регионы
страны. Основными потреби�
телями являются Минск, Мин�
ская, Брестская и Гроднен�
ская области. 

«БАРАВЧАНКА» ГОТОВА
К УЧЕБНОМУ ГОДУ


